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第 25 回 家族会ブレイクタイムズ 

今回は残薬問題を中心に薬の 

無駄についてお話しさせていた

だきました。 

過剰に存在する残薬がなぜ問

題なのか？現状ある資料をもと

に視覚的に理解してもらえるよう

工夫しました。 

対策に関しては、医師・薬剤師と

患者間でのちょっとした工夫や

国の施策を紹介しました。 

在宅医療における残薬の現状は、私自身も 

調剤薬局での実習を通して理解しています。 

一度貯まってしまった残薬を利用することは、 

時間と労力を大量に要し、廃棄薬も多くでます。 

対して、残薬を予防することは、少しの労力で 

廃棄薬はほとんど出ません。 

今回の発表は患者及び家族の皆様に対して 

でしたが、薬剤師や医師こそ少しの労力をかけ 

る為に意識を改めていく必要があると感じました。 

 

このたびは、多くの方にお話を聞いていただき、 

ありがとうございました。 

みなさまにとって頼りがいのある医療者を目指して、

これからも研鑽をつんでいきたいと思います。 


